

Nada más mirar el Seguro Social y ya sabemos adónde va a parar la reforma a la Ley del ISSSTE.



Es evidente la crítica situación en servicios del IMSS: Molinar

GEORGINA SALDIERNA Y ROBERTO GARDUÑO ■ 51

Calderón: México será exportador de biocombustible extraído de caña

CLAUDIA HERRERA BELTRAN, ENVIADA ■ 7

Dispara decenas de cohetes contra Israel el brazo armado de Hamas

■ 31

Obtiene Pablo de Santis el premio Planeta con *El enigma de París*

ARTURO JIMENEZ, ENVIADO ■ 4a

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
BAJO LA LUPA • ALFREDO JALIFE-RAHME	24
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	30
CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ	44

opinión

ABRAHAM NUNCIO	18
ARNOLDO KRAUS	22
JOSÉ STEINSLER	22
CARLOS MARTÍNEZ GARCÍA	23
LUIS LINARES ZAPATA	23
ALEJANDRO NADAL	28
MARCOS ROITMAN ROSENMAN	34
OLIVIA TENA GUERRERO	3a

Regatean pagos a maiceros de Sinaloa

■ JAVIER VALDEZ CARDENAS
CORRESPONSAL

Sin el subsidio federal, la cosecha récord de cinco millones de toneladas se malbaratará

CULIACAN, SIN., 24 DE ABRIL. Sinaloa obtendrá en este ciclo agrícola una cosecha récord de alrededor de 5 millones de toneladas de maíz, pero sus productores podrían no obtener los 2 mil 500 pesos por tonelada que demandan.

Si el gobierno federal no compensa, mediante un subsidio, el bajo precio que el grano registra en el mercado internacional, las ganancias serán sólo para las grandes empresas nacionales y extranjeras que controlan el mercado.

"Este es el mejor maíz del mundo, por el clima de invernalero y la tecnología, pero también por las tierras con que se cuenta, en un ciclo que dura aproximadamente 180 días, y además no es transgénico y tiene alta calidad", señaló Alonso Campos Enci-

nes, presidente del Consejo Estatal del Maíz (CEM).

Dirigentes de organizaciones de productores, entre ellos de la Liga de Comunidades Agrarias y del CEM, lamentan que el gobierno federal se niegue a otorgarles un subsidio que compense el precio y a homologar los contratos de compra anticipada para que el precio llegue a los 2 mil 500 pesos por tonelada.

Campos Encines reconoció el apoyo "moral" del gobernador Jesús Aguilar Padilla, pero criticó que "no pone un cinco para esta causa", aunque sí gestiona en favor de los maiceros. El mandatario estatal afirmó recientemente que el reto del país "es lograr un incremento, a escala nacional, de 12 millones de

toneladas extra de maíz, que fueron las que importó México en 2006".

El año pasado la cosecha estatal fue de casi 4 millones de toneladas, producción nunca antes obtenida por alguna entidad del país. Entonces, alcanzó un precio de mil 890 pesos la tonelada, con los apoyos otorgados por el gobierno federal, ya que los industriales sólo pagaron mil 400 pesos.

En esta ocasión, con el apoyo "moral" del gobierno del estado y la intervención de las autoridades federales, los productores han logrado amarrar compras anticipadas a precios que van desde los 2 mil 245 hasta los 2 mil 480 pesos la tonelada.

Además, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, De-

sarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) destinará 700 millones de pesos para apoyar con cabotaje y flete a compradores del grano que acudan directamente a esta entidad, para evitar así el intermediarismo.

Todo ello, sin embargo, resulta insuficiente para que los productores obtengan los 2 mil 500 pesos por tonelada que demandan, aunque no pierden la esperanza, porque las lluvias y las nevadas han afectado al mercado en Estados Unidos.

Durante su visita el viernes pasado a la capital sinaloense, el titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas Jiménez, fue interrumpido por productores de maíz.

A PAGINA 27

TEPIPLAYA



Con una parodia de las playas artificiales que instaló el gobierno capitalino en varias zonas de la ciudad, ambulantes colocaron albercas de plástico para protestar por la reordenación del comercio en el barrio. Rechazaron la participación de sectores empresariales y denunciaron abusos policíacos ■ Guillermo Sologuren